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一个女民警，每隔三四天就要值一次

夜班，干着和男人一样的活，30年如一日。

即将退休的刘冰原，就是这样一个普通社

区民警。她是合肥市公安局逍遥津派出所

的民警，在这个岗位一做就是30年。

逍遥津派出所管辖淮河路步行街等繁

华地段，治安问题显得尤为重要。“我们每

隔三四天就要值一次夜班，现在只要到12

点就行了，以前都是整夜整夜地值班，干着

和男民警一样的活。”刘冰原说，30年的公

安生涯里，没有特别值得一提的事，都是检

查旅馆、贴安全告示等琐碎、普通的工作。

刘冰原告诉记者，更多的社区民警都是在

平凡的岗位上，做着普通民警的事。

刘冰原不怕值夜班，害怕的是自己和

丈夫同一天值夜班，孩子没人照顾。20多

年前的一天晚上，她和在工商部门工作的

丈夫都要值大夜班，要整夜地值班，只有

几岁的孩子一个人在家。值班值到凌晨2

点，刘冰原突然想到家里还有一个孩子。

她赶紧跑回去，到家的时候，孩子一个人

躺在沙发上睡着了。把孩子安顿好，刘冰

原又返回单位值夜班。

邻居告诉她，孩子一个人在家的时候，

从一楼院子里的栅栏，爬到对面邻居家玩，

可能因为害怕，到晚上 10点多都不肯回

家。刘冰原对此愧疚又无奈。她说，“我们

经常提醒市民细心照顾孩子，不要让太小

的孩子一人在家，自己面对这种情况的时

候，却也没有办法，不得不这样做。”

30年来，每次值了夜班，第二天上午都

可以休息。可是刘冰原却不是睡到中午吃

饭，而是抓紧时间，拼命打扫卫生、做家

务。“比起其他妻子和妈妈，感觉自己对家

庭付出的太少，所以一有时间，就只想做点

家务来弥补家人。”

明年就可以退休的刘冰原，希望退休

后，能好好弥补工作时对家人忽略的部

分。 记者 刘欢 祁琳 文/图

刘冰原：拼命做的不是家务，是弥补

对她而言，警犬是与她朝夕相伴的战

友，亲密无间的伙伴。她就是合肥市公安

局特警支队警犬大队的一名训导员，也是

全市唯一一位女警犬训导员樊卉。昨日，

在合肥市妇联举行的纪念“三八”国际劳

动妇女节暨表彰大会上，她荣获了“巾帼

建功标兵”荣誉称号。

“我原来在110指挥中心工作，出于对

警犬的喜爱，主动要求加入合肥市公安局

特警支队，成为一名警犬训导员。”经过艰

苦的训练，樊卉终于在短短的一年时间

里，成长为一名合格的训导员。

在全省的警犬技术考核中，樊卉脱颖

而出，被公安部选调至广州参加为期72天

的亚运会及亚残运会的安保工作。“我被

分到机场分队，负责亚运期间广州白云国

际机场的搜爆安检和警卫任务。”凭着顽

强的毅力，樊卉带领着她的警犬天翼细致

地检查每一个可疑的地方，高标准地完成

了一次又一次的搜爆安检和警卫任务，并

被授予“亚运安保标兵”荣誉称号！

由于警犬工作的特殊性，每到家家户

户团圆的春节等节假日，樊卉都要带犬在

商业地段、繁华场所进行巡逻，她的爱人

只能带着孩子到巡逻的地方来看望，当别

人一家围坐在饭桌旁共度团圆时，樊卉一

家却以这样一种特别的方式团聚。

樊卉是一名优秀的女民警，还是一个

妻子，一对双胞胎女儿的母亲，“作为一名

妻子，我也愧欠我的爱人，他在家庭中承

担了更多的家务和责任。”樊卉眼眶有些

湿润，当她在广州执行亚运安保任务期

间，两个孩子同时生病，爱人带她们去医

院，吊水时一条腿上坐一个，医生和护士

都有些责备地问，孩子妈妈怎么不来？他

却忙着解释说：“她们的妈妈在广州亚运

会执行任务，我一个人能行！”在场的所有

人无不动容。“因此，我想对他说一声‘谢

谢’！” 记者 赵莉

樊卉：一位女警的荣耀，一位妈妈的愧疚

一屋子的药水味，把人骨放在容器

中，用碱水不停地煮，仔细地剃干净人骨

上的杂质，拿着不同的骨头研究骨龄，算

出年龄……这样的工作，合肥市公安局刑

警支队刑事科学研究所主任法医师杨玉

玲一干就是十几年。

“倾听死者的声音，还原犯罪的轨迹，

是我一直遵守的宗旨。不知不觉，我在法

医这个岗位上，已经干了近20年。回想起

来，这真是一份让我‘上瘾’的工作。”

1985年，杨玉玲从皖南医学院毕业。

当时学校正在筹备法医系，成绩优异的杨

玉玲自然留校成为一名老师。在当了5年

老师后，1991年，杨玉玲从学校来到了合

肥，成为了一名女法医。

说起第一次去现场的情况，杨玉玲称

已经记不太清楚了，“只记得是一个小孩

子，躺在环城公园路边的一处草丛里，全

身都已经腐烂了，我就按程序给他做了个

人识别，确定身份、年龄。”

曾经有大学的男同学夸她胆子大，杨

玉玲笑着说，“说实在话，还真没什么好怕

的，这就是我的工作嘛。”

“我常常教导刚来的同志，干我们这行

的，都很辛苦，一定要沉下心来、俯下身

去，才能真正做好工作。”现在，杨玉玲一

心扑在研究所里搞DNA技术科研，她常常

“动员”新来的同事，要一心一意搞科研。

“虽然，有些时候，外面的人会说我们

搞技术搞傻了，但是就是这个‘傻’真正体

现了我们是一个纯洁的集体，做我们这一

行，有一颗平常心很重要。”

记者 祁琳 文/图

杨玉玲：识骨寻踪，是胆量，更是责任

铿锵玫瑰“心”酸谁与诉
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